

Liebe Turnkameraden und Turnfreunde

Das vergangene Jahr wird wohl ausserhalb des Turnens als „Eurokrisenjahr“ in schlechter Erinnerung bleiben. Künstliche Konstruktionen ohne Bodenhaftung dürften es auch in Zukunft schwer haben wenn sie sich in schwierigen Situationen behaupten müssen.

Auch noch nach zehn Jahren als Euer Präsident freue mich immer wieder über das breit abgestützte Fundament, das unseren Verein trägt. Angefangen bei Euch, geschätzte Vereinsmitglieder, bis hin zu all den TV Wohlgesinnten, dürfen wir uns aber nicht auf unseren Lorbeeren ausruhen sondern müssen uns Jahr für Jahr aufs Neue zum guten Funktionieren für unseren Verein einsetzen.

Im vergangenen Jahr durfte unser Verein sein Engagement zu Gunsten des Turnens und zum Wohle der Allgemeinheit mehrmals mit diversen, kleinen und grossen, Anlässen unter Beweis stellen.

Das Jahresprogramm 2011 konnte, dank der guten Vorbereitung aller Mitglieder aus dem Vorstand, der TK- Mitglieder und der diversen Helfer, wie geplant durchgeführt werden.

Jahresprogramm 2011

Jugi Rangturnen vom 12. Februar

Wie in den vergangenen Jahren lockte das Rangturnen eine interessiertes Publikum in die Doppelturnhalle und füllte die Tribüne bis auf den letzten Platz. Die Verwandten, Freunde und Bekannten konnten unseren Vereinsnachwuchs bei seinen hochstehenden sportlichen Leistungen bewundern. Die Organisation, unter der Leitung von Ueli Wetli, hat mit Hilfe von zahlreichen Helfern wieder bestens funktioniert.

Skiweekend 19. / 20. März

Nach einigen Jahren auf der Lenzerheide hat sich unser Organisator, Alan Paul, nach einem neuen Austragungsort umgesehen. In diesem Jahr fuhr eine doch eher kleine Gruppe von Turnern ins benachbarte Ausland nach Brand im Brandnertal zum alljährlichen Skiweekend. Der von den Vereinsmitgliedern immer gern besuchte Anlass war sportlich und gesellschaftlich ein gelungenes Wochenende und wird bei den Teilnehmern in guter Erinnerung bleiben. Für die Organisation ein herzliches Danke!

Waldlauf vom 26. März

Schon sieben Mal führte der Turnverein zusammen mit dem Damenturnverein, zum letzten Mal unter der Leitung von Willi Kübler, den traditionellen Waldlauf durch. Gute

Bedingungen ermöglichten den mehr als 1000 Läufern und Läuferinnen faire Bedingungen. An dieser Stelle möchte den Sponsoren und dem Waldlauf- OK herzlich danken.

Papiersammlung TVM vom 9. April

Um unsere Vereinskasse zu stärken ist die alljährliche Papiersammlung sehr wichtig. Organisiert durch Peter Loser wurde von Mitgliedern unseres Vereins mit Unterstützung des Damenturnvereins an diesem Samstag die Gemeinde vom Altpapier befreit.

Trainingsweekend in Filzbach vom 15.-17. April

Mitte April durfte der TVM zusammen mit dem DTV eine weiteres mal seine Trainingseinheiten im Sportzentrum des Kantons Zürich absolvieren. Die von den Leitern gut vorbereiteten sportlichen Einheiten waren ein voller Erfolg. Thomas Lüthi, der Organisator dieses Wochenendes, hat auch die kulinarischen Bedürfnisse nicht vergessen und zwei gemütliche Abende am Grill eingeplant

Turnshow vom 10. Juni

Die grosse Gästeschar von Gönnern, Sponsoren, Politik und Turnerfreunden folgte unserer Einladung auf das Hasenackerareal. Nach dem Apéro konnten die Darbietungen von den Kleinsten bis zu den Erwachsenen Turnerinnen und Turnern bestaunt werden. Reto Lienhard, unser Oberturner, führte unsere Gäste durch das abwechslungsreiche Programm. Der lang anhaltende Applaus, nach jeder Nummer, zeichnete das sachverständige Publikum aus und erfreute die ganze Turnerschar. Nach dem fast zweistündigen Programm ging's zu Speis und Trank in die Festbeiz, unter der Leitung von Fredi Klemenz, zum gemütlichen Ausklang.

Zürcher Kantonaltturnfest in Wädenswil vom 1.-3. Juli

Das hoch über dem Zürichsee gelegene Festgelände erwartete uns zum sportlichen Höhepunkt des vergangenen Vereinsjahres. Zusammen mit dem Damenturnverein starteten die Aktivturner zum Wettkampf. Die gute Infrastruktur mit gut vorbereiteten Wettkampfplätzen spornten uns zu Höchstleistungen an. Die Anmeldung unserer Vereine, wie auch der Transport und die Übernachtung wurden von unserem Oberturner, Reto Lienhard, perfekt organisiert.

Chilbi 15.-17. Juli

Das bestens bewährte OK; Fredi Klemenz, Roger Rosenberger, Andi Hofer und Christoph Meier legten sich einmal mehr mächtig ins Zeug um unseren Gästen eine prächtig eingerichtete Gaststätte präsentieren zu können. In der allseits beliebten „Güggelibeiz“ trafen sich Leute aus nah und fern um ihren Hunger zu stillen. Bei den

vielen treuen Stammgästen bedanken wir uns herzlich. Wir freuen uns auf die nächste Chilbi im 2012.

Sommerprogramm

Um den Kontakt während den Sommerferien unter den Vereinskollegen aufrecht zu erhalten, organisiert Markus Gadola, mit viel Freude und Elan jeweils am Freitagabend spannende und interessante Anlässe. Das Fischessen im Fischerhüsli (danke Hanspeter), den Zürich-West-Bummel, die Linthwerkführung und die Abendwanderung unter der Leitung von Willi Kübler erfreuten sich regem Interesse.

Bergturnfahrt vom 17. / 18. September

Nach der äusserst starken Leistung mit der Organisation unserer Jubiläumsreise im 2010 „durfte“ Max Wettstein wieder eine „normale“ Bergturnfahrt organisieren. In diesem Jahr bereisten wir das Wallis. Nach der Besammlung am Bahnhof Männedorf um 09:00 fuhren wir mit öffentlichen Verkehrsmitteln nach Sierre und mit dem Bus nach Niouc zum „Maxi Fun Sports & Adventures Parc. Das doch eher trübe Wetter konnte zwei todesmutige Turner, Thömi Lüthi und Pascal Bürki, nicht daran hindern den gewaltigen Bungee Jumping Sprung zu versuchen. Nachdem die beiden wieder festen Boden unter den Füßen hatten ging's weiter zu unserem Nachtlager Cabane Bella Tola auf 2'340 Hm. Am Sonntagmorgen, bei weiterhin nassem Wetter nahmen einige Teilnehmer den Weg zum Bella Tola auf 3'025 Hm unter die Füsse, die anderen richteten sich in der Hütte zu einem gemütlichen Kartenspiel ein. Nach der Rückkehr der Gipfelstürmer stiegen wir zur Bergstation Tignousa ab. Mit Bus und Bahn fuhren wir, nach einem Zwischenhalt in Grimentz, nach Hause. Nach einem erlebnisreichen Wochenende erreichten wir um 20 Uhr Männedorf.

Jahresschlussabend am 25. November

Die Fit und Fun Frauen des DTV besammelten die Turnerschar des DTV und TVM um 19:00 am Bahnhof Männedorf zum diesjährigen Abschlussabend. Das anfänglich geplante asiatische Essen, welches durch einen Catering- Service zum Hof von Andrea und Martin Wetli geliefert werden sollte endete in einem Spaghettiplausch. Der Lieferant hatte schlicht und einfach die Buchung vergessen!!! Spontan und sehr professionell halfen Andrea und Martin den Organisatorinnen aus der Patsche. Herzlichen Dank! Zusammen mit dem Damenturnverein fand aber trotzdem ein abwechslungsreiches, schönes Turnerjahr seinen Abschluss.

Etat, Stand 31. Dezember 2011

Rücktritte	GV 2011	2 Mitglied(er)
Eintritte	GV 2011	6 Mitglied(er)
Bestand	35	Aktivmitglieder
	43	Freimitglieder

42 Ehrenmitglieder

Total **120 Mitglieder**

Organisation

Die Statuten wurden erfüllt mit:

2 Mitgliederversammlungen

1 Turnstand

3 Vorstandssitzungen

3 TK Sitzungen

Der TV Männedorf war an den AV's vom AZO und ZTV vertreten

Für die kameradschaftliche Zusammenarbeit, den nicht selbstverständlichen Einsatz, und das entgegengebrachte Vertrauen möchte ich mich bei den Vorstandskollegen, der TK und den Vereinsmitgliedern bedanken.

Für das neue Vereinsjahr wünsche ich allen Turnern und ihren Familien ein unfallfreies, spannendes und erfülltes Jahr im Kreise der Turnerfamilie.

Männedorf, 31. Dezember 2011

Euer Präsident

Erich Waldmeier